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SEPT CATEGORIES DE VAINQUEURS : 

 

(…………………………………..) 

 

5° – Les vigilants : ……………. les vierges sages de Sardes 

 
A cette église de Sardes, Jésus se présente comme Celui qui a les sept 

esprits de Dieu et les sept étoiles. Déjà au début du livre 

d’Apocalypse, Jean avait la vision de Jésus tenant dans sa main droite 

sept étoiles : Apocalypse 1. 16 ; et au verset 20, il est dit que les sept 

étoiles sont les anges des sept églises. Par ailleurs Apocalypse 1. 4 et 

Apocalypse 4. 5 nous donnent un éclairage sur les sept esprits : ils se 

tiennent devant le trône de Dieu comme des « lampes » ardentes. Mais 

Apocalypse 5. 6 nous donne encore plus de précision sur ces sept 

esprits de Dieu : « Et je vis au milieu du trône…..un Agneau qui était 

là comme immolé. Il avait sept cornes et sept yeux qui sont les sept 

esprits de Dieu envoyés par toute la terre». 

Ainsi ces sept esprits représentent les yeux de Jésus qui veillent depuis 

le trône de Dieu sur tous ceux qui lui appartiennent afin qu’aucun ne 

se perde. Les sept esprits symbolisent ainsi, un ministère de vigilance 

perpétuel qui tire sa source du trône de Dieu. 

Les sept étoiles symbolisent les anges mandatés par Jésus pour veiller 

sur son Eglise ; remarquons que dans Apocalypse 1, 16, Jésus tient les 

sept étoiles dans sa main droite. Cela montre qu’il veille jalousement 

sur ceux qui sont dans sa main même quand il a confié le ministère à 

des anges : Il a dit dans la prière sacerdotale (Jean 17) qu’il avait 

gardé tous ceux que le Père lui avait donné ; un peu avant cela, il avait 

dit aux juifs que nul ne ravirait de sa main ceux que le Père lui avait 

donné. Après son ascension, Jésus a continué d’exercer ce ministère 

de vigilance envers ceux que le Père lui donne : ce ministère s’exerce 
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actuellement dans le ciel ; il est symbolisé par ces sept lampes 

ardentes qui brûlent devant le trône de Dieu comme des prières 

incessantes émanant du ministère d’intercession de Jésus en notre 

faveur. Ce ministère de vigilance qui émane de notre Seigneur est en 

rapport direct avec l’appel de l’Eglise de Sardes ; elle est appelée par 

Jésus à être vigilante. Il leur dit qu’il viendra comme un voleur, à 

l’heure où ils ne l’attendront pas, c’est pour cela qu’ils devront être 

vigilants de façon à ne pas se laisser surprendre. Cela nous ramène à la 

parabole des dix vierges donnée par Jésus aux disciples pour illustrer à 

leurs yeux la nécessité d’être vigilants dans l’attente de l’époux. Les 

dix vierges attendaient l’époux, les dix entendirent la voix qui 

disaient : « Voici l’époux », les dix se réveillèrent, cependant seules 

cinq avaient leurs « lampes » allumées quand l’époux parut. C’est 

pourquoi la vigilance dont Jésus parle à l’Eglise de Sardes va plus loin 

que le simple fait de demeurer éveillé, cela consiste aussi à être prêts à 

partir en étant vêtus comme il convient et en ayant suffisamment 

d’huile dans notre lampe. Ce n’était pas le moment pour les vierges 

(folles) d’aller acheter de l’huile ; de même lorsque l’époux reviendra 

ce ne sera pas le moment d’aller laver nos vêtements. Voilà pourquoi 

Jésus reconnaît les vainqueurs de l’Eglise de Sardes comme ceux qui 

n’ont pas souillé leurs vêtements. Comme ces lampes ardentes qui 

brûlent devant le trône de Dieu, les vainqueurs sont ceux qui auront 

leurs lampes constamment allumées.  

 

 

7 –  Les violents de Laodicée : ceux qui se déterminent 

volontairement et franchement pour Dieu en prenant l’initiative 

de lui ouvrir la porte : leur oui est oui et leur non, non : ils se 

mettent ainsi en phase avec le OUI, l’AMEN, le témoin FIDELE 

et le VERITABLE.  
 

C’est d’ailleurs ainsi que Jésus se présente à cette église de Laodicée 

(Apocalypse 3. 14). Il est l’Amen, le témoin Fidèle et Véritable. Cette 

définition de Jésus rejoint aussi celle qui est donnée au chapitre 19 
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d’Apocalypse (dont j’ai déjà parlé) où il est dit au verset 11  

« ….Celui qui le montait s’appelle Fidèle et Véritable… ». 

Que Jésus soit l’Amen, le témoin fidèle et véritable, nous parle de 

l’engagement de Dieu envers ceux qui persévèrent dans la prière 

jusqu’à l’exaucement des promesses de Dieu qui sont oui et amen : 2 

Corinthiens 1. 17 à 22 (la Bible en français courant) : « En formant ce 

projet ai-je donc fait preuve de légèreté ? Les plans que j’établis sont-

ils inspirés par des motifs purement humains, de sorte que je serais 

prêt à dire « oui » et « non » en même temps ? Dieu m’en est témoin, 

ce que je vous ai dit n’était pas à la fois « oui » et « non ». Car Jésus-

Christ le Fils de Dieu, que nous avons annoncé chez vous…....n’est 

pas venu pour dire «  oui » et « non ». Au contraire, en lui il n’y a 

jamais eu que « oui » : en effet, il est le « oui » qui confirme toutes les 

promesses de Dieu. C’est donc par Jésus-Christ que nous disons notre 

« amen » pour rendre gloire à Dieu. Et c’est Dieu lui-même qui nous 

affermit avec vous dans la vie avec le Christ. Dieu lui-même nous a 

choisis, il nous a marqué à son nom et il a répandu dans nos cœurs le 

Saint-Esprit comme garantie des biens qu’il nous réserve ». 

Dieu s’est engagé à se laisser trouver par ceux qui le cherchent, à 

donner à ceux qui lui demandent et à ouvrir à ceux qui frappent. Ceux 

qui s’engagent à leur tour dans de telles démarches ne manqueront pas 

de toucher la fidélité de Dieu. Cette définition de Jésus a aussi bien 

évidemment un rapport avec l’appel de l’église de Laodicée qui est 

d’avoir du Zèle : les vainqueurs de cette église sont ceux qui seront 

zélés et VIOLENTS pour les choses de Dieu (le royaume des cieux est 

forcé et ce sont les violents qui s’en emparent), ils ne feront pas dans 

la demi-mesure : ou froid ou bouillant, ils sauront ce qu’ils veulent. En 

ce sens, ces violents seront aussi des témoins fidèles et véritables car 

un témoin est quelqu’un qui se mouille et qui n’a pas peur de se 

prononcer franchement pour ce qu’il croit juste. Il a un oui franc et 

agit en conséquence : il n’a pas peur de se positionner en fonction de 

cela. Ces vainqueurs sont de ces violents zélés qui n’ont pas peur de 

forcer le royaume des cieux pour s’emparer des promesses de Dieu. 

Ce sont ceux qui ne se satisferont pas de leur état, ils en voudront plus 

dans la mesure où ils auront appris que Dieu offre plus. C’est leur 
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détermination qui fera la différence en leur permettant de s’emparer 

des promesses de Dieu dont ils n’avaient encore reçu que des arrhes. 

Ces promesses consistant en la possibilité d’être riches, d’être 

dignement vêtus et de recouvrer la vue. 

Paul avait saisi l’appel pour cette église en ce qui concerne la richesse 

que Dieu voulait répandre sur elle. Il a prié pour qu’elle entre dans cet 

appel : Colossiens 2. 1 : « Je veux en effet que vous sachiez combien 

est grand le combat que je soutiens pour vous et pour ceux qui sont à 

Laodicée, …afin qu’ils aient le cœur rempli de consolation, qu’ils 

soient enrichis d’une pleine intelligence pour connaître le mystère de 

Dieu savoir Christ, mystère dans lequel sont cachés tous les trésors de 

la sagesse et de la connaissance. ». 

Connaître Christ et le voir de mieux en mieux, voilà notre trésor. Dès 

lors comment affirmer que nous n’avons pas besoin d’en savoir plus 

sur lui croyant désormais savoir tout ce qu’il y avait à savoir. 

Comment affirmer que nous avons fait le tour de tout ce qu’il y avait à 

connaître de lui, quand il nous est dit qu’en lui sont cachés tous les 

trésors de la sagesse et la connaissance. Il est sûr que dans ce cas, nous 

nous exposons à demeurer misérables pauvres aveugles et nus, tant il 

est vrai qu’on ne peut rien donner à celui qui ne demande pas, et 

qu’on ne peut ouvrir à celui qui n’a pas frappé, de même que celui qui 

ne cherche pas un trésor n’a pas beaucoup de chance d’en trouver. Si 

la connaissance et la sagesse étaient des biens vils, la Parole de Dieu 

n’en parlerait pas comme de biens précieux tenus en réserve ; et 

surtout ces biens supposés vils et de peu d’intérêt ne rempliraient pas 

la personne de Jésus. Les vainqueurs de Laodicée sont de ceux qui 

feront tout ce qu’il est possible de faire pour Le voir mieux, de façon à 

s’emparer de ces trésors de la sagesse et de la connaissance qui sont 

cachés en lui. Ils sont de ceux qui demandent, cherchent et frappent. 

Ils n’auront pas peur de courir de façon à être les premiers à emporter  

le trésor (le prix de la vocation céleste de Dieu) ; ils seront prêts à 

payer le prix pour acheter de l’or de façon à être riches , ils sont prêts 

à payer le prix fort pour acheter de cet or éprouvé par le feu en ayant 

compris sa valeur ; cette démarche les transforme : ils deviennent 

riches en découvrant à cause de leur témérité une autre dimension 
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dans la sagesse et la connaissance : ils peuvent voir cet or et le toucher 

car ils ont payé le prix pour avoir le collyre qui enlève le voile. Ce 

sont ceux qui voient les choses d’en haut parce que leur regard n’est 

plus fixé uniquement sur les choses visibles mais aussi désormais sur 

les invisibles. Ce faisant, ils entrent dans la révélation de la personne 

de Celui qui s’est présenté comme étant le « commencement de la 

création de Dieu ». Ils apprennent avec lui à amener par la prière, les 

choses invisibles dans le domaine visible parce qu’ils les ont vu dans 

les lieux célestes. C’est alors qu’ils sont dans ces lieux élevés qu’ils 

pénètrent dans le pouvoir de création du Dieu créateur qui appelle à 

l’existence les choses qui, sur la terre ne sont pas encore conformées à 

la réalité du ciel ; ils voient de quelle manière Dieu les nomme comme 

si elles étaient, pour les amener à l’existence dans le domaine du 

visible. 

Ces vainqueurs sont ceux qui découvrent le chemin de la chambre des 

trésors qui se trouve dans les demeures célestes. Ils sont de ceux qui 

sont reçus dans les tabernacles éternels qui se trouvent être la maison 

du trésor, quand ils viennent à manquer (Luc 16. 9); ils ne sont plus 

limités par ce que la terre et le domaine du visible peuvent donner car 

le Père trouve bon de leur donner « le royaume ». 

Ces vainqueurs sont aussi de ceux qui défoncent la porte s’il le faut 

pour parvenir à prendre le repas avec Jésus. Non seulement Jésus 

soupe avec eux mais eux aussi soupent avec lui, et croyez moi ce n’est 

pas la même dimension : « Ecoute je me tiens à la porte et je frappe ; 

si quelqu’un entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui,  je 

prendrai un repas avec lui et lui avec moi » (Apocalypse 3. 20). 

Je pense que ce verset dans sa rédaction a une double signification : 

« je souperai avec lui et lui avec moi ». Nous n’avons souvent pris 

qu’un des sens de ce verset que nous n’appliquons d’ailleurs bien 

souvent qu’à la conversion ; il ne faut pas oublier que le Seigneur 

s’adressait à une église sensée contenir des croyants déjà convertis ! 

Et je ne crois pas qu’il s’agisse de la même nourriture dans les deux 

cas : je veux dire par là que ce que Jésus mange avec nous n’est pas 

forcément ce que nous sommes amenés à manger avec lui. Il y a en 

effet deux niveaux dans ce repas avec Jésus. Dans un cas, c’est lui qui 
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mange avec nous en s’introduisant dans notre dimension à notre 

niveau ; dans l’autre cas, c’est nous qui mangeons avec lui en étant 

introduits par lui dans sa dimension à un niveau supérieur. Si cela 

n’était pas d’un symbolisme significatif, je ne pense pas que ce serait 

noté ainsi car c’est un pléonasme. On trouvera d’ailleurs cette 

rédaction dans toutes les versions de la Bible. 

Vous savez ce que c’est que manger la nourriture du Seigneur? Bien 

que le lieu de l’invitation au repas se fasse dans la vie du croyant, je 

ne crois pas que la table soit dressée au même endroit dans les deux 

cas : dans un cas cela se passe sur terre (lorsque Jésus mange avec 

nous), dans l’autre, cela se passe dans les lieux célestes (lorsque nous 

mangeons avec lui) ; cela veut dire qu’à ce moment-là (même si nous 

sommes sur terre dans notre corps), nous nous trouvons en esprit assis 

avec lui à cet endroit-là, dans les lieux célestes. N’est ce pas 

merveilleux ? 

Que signifie manger avec Jésus ? Je crois que cela signifie bêtement 

manger la même chose que lui. Quand il était sur terre au milieu des 

premiers disciples, il leur dit : (Jean 4. 32- 34) : « J’ai à manger une 

nourriture que vous ne connaissez pas……ma nourriture est d’obéir à 

la volonté de celui qui m’a envoyé et d’achever le travail qu’il m’a 

confié ».Jésus était sur terre pour accomplir pleinement la volonté de 

Dieu et en cela il fut obéissant jusqu’à la mort de la Croix. Il faisait les 

œuvres qu’il voyait faire au Père : comme son Père agissait, ainsi il 

agissait : (Jean 5. 17, 19, 20) : « Mon Père travaille jusqu’à présent. 

Moi aussi je travaille…….Le Fils ne peut rien faire de lui-même, mais 

seulement ce qu’il voit faire au Père ; tout ce que le Père fait, le Fils 

le fait aussi également. Car le Père aime le Fils et lui montre tout ce 

qu’il fait ». Manger la même nourriture que Jésus signifie se mettre en 

phase avec l’Amen, et marcher comme il a marché en étant 

pareillement soumis à la volonté du Père afin de faire ses œuvres ; et 

pour cela, c’est lui-même qui nous élève dans ce repas à son niveau 

afin de nous faire voir ce qu’il fait. Il nous élève en esprit dans les 

lieux célestes afin de nous faire voir ce qui y est décidé pour nous 

intégrer et nous impliquer dans l’accomplissement de ces choses sur la 

terre par la prière. « Que sa volonté soit faite sur terre comme au 
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ciel », c’est dans ce but que nous sommes exhortés à acheter ce 

collyre, afin que nos yeux soient fixés sur les choses d’en haut, que 

nous puissions plonger les regards dans la volonté de Dieu qui est 

d’ores et déjà parfaite dans le ciel. Manger ce que Jésus mange, c’est 

faire ce qu’il a fait et ce qu’il fait; nous en aurons les moyens dans la 

mesure où nous-mêmes, comme lui, nous aurons vu faire le Père. 

Quand nous lisons la façon dont le Seigneur s’adresse à chacune des 

sept églises, généralement nous avons le sentiment que celle de 

Laodicée (beaucoup croient qu’elle symbolise l’Eglise de notre temps) 

est la plus mal lotie vue les reproches qui lui sont faits. Cependant en 

toutes choses il faut considérer la fin. Les reproches sont faits en 

général dans le but de rééduquer et redresser ce qui dévie et dans ce 

cas précis ils ont pour vocation de faire entrer l’église de Laodicée 

dans sa destinée. Imaginez seulement la vie de ceux qui y entreront 

réellement en tenant compte des avertissements du Seigneur, ne 

gagnerions-nous pas à être de ceux-là ? Manger la nourriture avec 

Jésus déjà maintenant, nous prépare à entrer avec aisance dans la 

rétribution promise aux vainqueurs qui est non seulement d’être assis 

avec lui sur le trône pour l’éternité, mais aussi participer au repas des 

noces à venir. Et c’est là une consolation très élevée pour des 

vainqueurs, comme nous le verrons plus loin. 

 

. 

. 

. 

 

Les consolations ou rétributions des Vainqueurs 
(…………………………………….) 

 
3 –Les vainqueurs de Pergame auront 

 
-  La manne cachée : 
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Cette consolation est réservée aux vainqueurs de cette église de 

Pergame dont l’appel, nous l’avons vu précédemment, est de 

combattre l’esprit de l’erreur par la doctrine de la vérité, cette épée 

aiguë à double tranchant qui sort de la bouche de notre Seigneur 

Jésus-Christ. Nous avons également vu que cette assemblée avait à 

combattre des doctrines de démons qui tentaient de l’infiltrer afin 

d’empoisonner la pure révélation de la parole de Dieu. C’est 

précisément là, que cette consolation de la « manne cachée » (qui 

signifie « nourriture secrète » révélée) promise à ces vainqueurs, revêt 

toute sa signification. Souvenez-vous, j’avais fait référence au livre 

des Rois où il a été question de coloquintes sauvages qui, versées par 

ignorance des fils de prophètes dans un potage pendant un temps de 

famine, en a perverti tout le contenu : c’était devenu du poison et le 

prophète Elisée avait dû procéder à un cérémonial bizarre consistant à 

jeter de la farine dans le pot pour en purifier le contenu. Il y a comme 

cela des chapitres de la Bible qui apparemment n’ont ni queue, ni tête 

et on se demande ce qu’ils peuvent bien faire là où ils se trouvent; 

mais n’oublions pas que la Bible est un livre inspiré qui est un tout 

cohérent. Ces fils de prophètes n’étaient pas expérimentés, c’était des 

apprentis prophètes qui vivaient avec le prophète Elisée pour être 

formés par lui. En ce temps là, il y avait une famine dans le pays nous 

l’apprenons au verset 38, dès lors on peut comprendre qu’il était 

difficile de trouver à manger. Ces fils de prophètes sont sortis pour 

chercher des herbes, de quoi manger ; mais inexpérimentés ils 

n’étaient pas en mesure de distinguer les herbes comestibles de celles 

qui ne l’étaient pas. Ce passage nous parle à plus d’un titre car nous 

aussi nous pouvons connaître des temps de famine spirituelle où la 

parole de Dieu pure et nourrissante se fait rare, c’est dans ces périodes 

de famine que les mauvaises herbes empoisonnées que sont les fausses 

doctrines foisonnent autour de nous ; et si comme ces fils de prophètes 

nous sommes inexpérimentés pour discerner la bonne nourriture de la 

mauvaise, nous pouvons facilement amener la mort dans le pot. C’est 

pour palier à cela que Dieu promet de donner aux vainqueurs, la 

manne cachée. Il s’agit de cette farine qui, jetée par Elisée dans le pot, 

a rendu la soupe comestible. Comment Elisée pouvait-il détenir de la 
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farine dans ce temps de famine ? Cette farine était « cachée » pour être 

révélée dans une situation précise d’empoisonnement. Nous savons 

que les Israélites ont fabriqué des gâteaux et des galettes avec la 

« manne » que Dieu leur avait envoyée dans le désert, exactement ce 

que l’on peut faire avec de la « farine ». Dès lors nous pouvons penser 

que cette « farine cachée » jetée par Elisée dans le pot était une 

représentation prophétique de cette « manne cachée » réservée pour 

les temps de la fin. Paul avertit Timothée de cette famine spirituelle 

des temps de la fin et de ce qu’elle engendrerait : 1 Timothée 4. 

« Mais l’esprit dit expressément que dans les derniers temps quelques 

uns abandonneront la foi pour s’attacher à des esprits séducteurs et à 

des doctrines de démons… ». Puis plus loin il lui dit : 2 Timothée 4. 3 

« car il viendra un temps où les hommes ne supporteront plus la saine 

doctrine ; mais ayant la démangeaison d’entendre des choses 

agréables, ils se donneront une foule de docteurs selon leurs propres 

désirs, détourneront l’oreille de la vérité, et se tourneront vers les 

fables ».  

Amos avait déjà prophétisé cela en son temps (Amos 8. 11- 12 : 

français courant) : « Le jour vient dit le Seigneur où j’enverrai la faim 

dans le pays. Les gens auront faim, mais non de pain ; ils auront soif, 

mais non pas d’eau. Ils auront faim et soif d’entendre ce que je dis. Ils 

erreront en vagabonds du sud du pays vers l’ouest, puis du nord vers 

l’est, pour chercher à entendre la parole du Seigneur, mais ils ne la 

trouveront pas ». 

Dans les temps de famine, nous avons désespérément faim et si nos 

yeux ne sont pas exercés, cette frénésie à chercher la nourriture 

pourrait nous faire tomber sur n’importe quelle herbe. Mais Dieu a 

prévu une provision cachée pour les vainqueurs : c’est la « manne 

cachée ». Il s’agit d’une nourriture céleste et tenue secrète pour être 

révélée dans les temps de famine. C’est le Rhema de l’épée de l’esprit 

qui lève le voile sur les choses cachées, cette manne cachée lève pour 

nous le voile sur des secrets de Dieu. Cependant, les sceaux sur les 

secrets de Dieu ne peuvent être brisés que pour ceux qui poursuivent 

ardemment la recherche de la Vérité. Dieu a dit à Jérémie : 

« Invoques-moi et je te répondrai, je t’annoncerai de grandes choses, 
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des choses cachées, que tu ne connais pas ». Et Dieu s’apprête à faire 

de même avec les vainqueurs. Paul dit que « ce sont des choses que 

l’œil n’a point vues que l’oreille n’a point entendues, et qui ne sont 

point montées au cœur de l’homme, des choses que Dieu a préparées 

d’avance pour ceux qui l’aiment. Dieu nous les a révélées par l’Esprit 

car l’Esprit sonde tout même les profondeurs de Dieu ». En écrivant 

ce livre je mesure à quel point ce que je dis dans ce paragraphe peut 

être vrai, car à mesure que je tape sur les touches de mon ordinateur, 

Dieu soulève pour moi des voiles sur des choses de son royaume. 

 

- un caillou blanc………….. 

(…………….) 

 

 

4 – Les vainqueurs de Thyatire auront :  
 
-l’autorité sur les nations ;  

(………………………….) 

 

- l’étoile du matin :  

Jésus promet également aux vainqueurs de Thyatire, de leur donner 

l’étoile du matin. Mais que voulait-il dire par là ? Quand j’ai posé la 

question au Saint-Esprit, il m’a je crois ouvert l’intelligence spirituelle 

pour comprendre qu’avoir l’étoile du matin voulait dire posséder une 

connaissance élargie du monde spirituel et tout le discernement de 

celui qui a les yeux comme une flamme de feu et qui sonde les cœurs 

et les reins. L’étoile du matin nous parle de celui qui brille parce que 

plein de splendeur. L’Etoile du Matin symbolise un astre brillant. 

Ainsi, dans le livre de Job, au verset 7 du chapitre 38, il est question 

des « étoiles du matin »: ce sont des anges : « Alors que les étoiles du 

matin éclataient en chant d’allégresse, et que tous les fils de Dieu 

poussaient des cris de joie ». Avant la chute due au péché, l’ennemi 

Satan appelé alors Lucifer, était une de ces étoiles du matin parmi les 

plus élevées. C’est pourquoi il était considéré comme un fils de 

l’aurore, un astre brillant selon Esaïe 14. 12 : « Te voilà tombé du ciel, 
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Astre brillant, fils de l’aurore ! ». C’était en effet un « ange de 

lumière », c’est d’ailleurs la signification du nom « Lucifer » ; et il en 

était ainsi à l’origine. Cependant, son orgueil à vouloir être l’égal de 

Dieu sinon plus, l’a précipité dans une chute qui a fait que sa place ne 

fut plus trouvée au milieu des anges de Dieu. Il n’est plus considéré 

comme un des fils de Dieu (appellation parfois donnée aux anges : Job 

1. 6), mais est appelé du nom de Satan qui a une toute autre 

signification que celui de Lucifer. Cependant pour beaucoup, il est 

encore Lucifer ; beaucoup de ceux dont il aveugle l’intelligence 

(notamment les Lucifériens dont la plupart l’appèlent « l’étoile du 

matin »). Cependant, nous savons bien que c’est Christ qui se définit 

comme l’étoile du matin (Apocalypse 22. 16). Mais dans ce passage 

d’Apocalypse 3, nous pouvons penser légitimement que tous les 

enfants de Dieu vainqueurs sont appelés à être des étoiles du matin 

parce que Christ qui se définit aussi comme le soleil de justice aura 

brillé et resplendi sur eux. Mais pour bien comprendre cela, je crois 

qu’il nous faut entrer dans la définition de ce qu’est véritablement une 

étoile du matin dans le monde des astres et planètes. Après le soleil, 

Vénus est l’objet le plus brillant du ciel. C’est pourquoi cette planète 

est aussi parfois appelée en astronomie « l’étoile du matin », étant le 

premier astre apparaissant dans le ciel au matin avant le lever du 

soleil. Mais elle est aussi appelée l’étoile du soir car on la voit encore 

juste après le coucher du soleil où elle brille comme un point 

lumineux dans la nuit noire. Les rois mages avaient été guidés par 

cette étoile vers Jésus dans l’étable. Christ est l’étoile du matin car 

étant l’Alpha et l’Oméga, il est le premier et le dernier comme cette 

étoile du matin qui brille aussi dans la nuit. Et ces vainqueurs appelés 

à recevoir l’étoile du matin sont de ceux qui brilleront parce qu’ils 

refléteront la lumière de ce soleil de justice qui a les yeux comme une 

flamme de feu et les pieds comme de l’airain ardent. C’est d’ailleurs 

aussi comme un soleil qu’il est apparu à Jean dans la vision qu’il a eu 

sur l’île de Pathmos : Apocalypse 1. 16 « …et son visage était comme 

le soleil lorsqu’il brille dans sa force ». Cette image montre 

précisément que Jésus est comme le soleil quand il chauffe : les 

étoiles, astres ou planètes qui se retrouvent alors dans sa ligne de mire 
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s’exposent à refléter sa lumière et à absorber l’intensité de sa chaleur. 

Il en est ainsi de la planète Vénus (appelée l’étoile du matin) vis-à-vis 

du soleil. 

Celui qui a l’étoile du matin reflète non seulement la lumière du soleil 

de justice, mais encore marche dans un sens opposé à l’esprit de ce 

monde : en astronomie, il est connu que Vénus tourne autour du soleil 

dans le sens inverse à celui de la terre et de la plupart des autres 

planètes. Il s’agit d’une rotation contraire et cela nous parle de la 

marche du chrétien appelé à briller comme une lumière dans le 

monde ; la Parole de Dieu nous incite à marcher dans l’esprit contraire 

à celui du monde, ne pas se conformer au siècle présent mais se laisser 

transformer par le renouvellement de l’intelligence. Ce qui ne devrait 

pas être difficile pour ceux qui auront reçu l’étoile du matin car il faut 

plus de temps à Vénus pour faire un tour sur elle-même (243 jours) 

que pour graviter autour du soleil. (224,7 jours). Le choix est ainsi vite 

vu : il est plus avantageux pour notre marche (dans la mesure où nous 

sommes des étoiles du matin) de regarder à Jésus que de marcher dans 

le sens du monde ou de regarder à nous même en faisant du 

nombrilisme (car tourner sur soi même revient parfois à faire du 

nombrilisme). Recevoir l’étoile du matin nous éloigne du standard du 

monde et nous rapproche de celui de Dieu en ce que nous reflétons 

davantage de la lumière de Christ, le soleil de justice. 

Ceux qui reçoivent l’étoile du matin, se voient confier la connaissance 

des choses cachées. Ils sont pénétrés de ces yeux qui sont comme des 

flammes de feu et qui leur donnent accès à des révélations jusque là 

scellées. Ils pénètrent dans les secrets de Dieu tenus cachés pour les 

temps de la fin. Les sceaux sont aussi brisés pour eux (comme pour 

ceux à qui il est donné de la manne cachée), sur des connaissances et 

révélations et leur connaissance augmente. C’est de ces vainqueurs, 

les étoiles du matin, que l’Ange a entretenu Daniel (Daniel 12. 3) : 

« Ceux qui auront été intelligents brilleront comme la splendeur du 

ciel, et ceux qui auront enseigné la justice à la multitude brilleront 

comme des étoiles, à toujours et à perpétuité ». Daniel 12. 9- 10 « ces 

paroles seront tenues secrètes et scellées jusqu’au temps de la 

fin….mais ceux qui auront de l’intelligence comprendront ». A Jean 
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en Apocalypse, il a par contre été dit de ne pas sceller les paroles du 

livre car les temps sont proches. 

Parce qu’ils auront plongé les regards dans les yeux de celui qui a les 

yeux comme une flamme de feu, la connaissance des vainqueurs 

augmentera dans les temps de la fin et leur intelligence spirituelle sera 

renouvelée de façon exponentielle pour annoncer la justice à la 

multitude. Cette justice qui leur permettra de se vêtir à temps, de fin 

lin pour les noces de l’agneau (le fin lin étant la justice des saints 

selon Apocalypse 19. 8). Il est normal que ces étoiles du matin qui 

refléteront la lumière du « soleil » de justice soient appelées à 

enseigner la justice à la multitude ; c’est cette justice : les secrets 

révélés de la parole de Dieu, qui leur permettra de vaincre afin 

d’entrer dans l’héritage de l’épouse qui est aussi de paître toutes les 

nations avec une verge de fer. 

Les vainqueurs qui auront l’étoile du matin seront utiles entre les 

mains du Seigneur pour contrecarrer les manœuvres de Jézabel. 

Plus nous avancerons vers le moment où l’épouse partira à la 

rencontre de son époux, plus le combat s’intensifiera entre le royaume 

de Dieu et le royaume du diable avec un déploiement sans précédent 

d’activité spirituelle dans les deux camps. Le diable cherchera à 

séduire beaucoup parmi les élus de façon subtile en utilisant cependant 

une stratégie très ancienne consistant à pousser les enfants de Dieu à 

consommer le fruit de l’arbre de la connaissance du bien et du mal. 

Dans ces temps précédant le départ de l’épouse pour aller à la 

rencontre de son époux, la connaissance spirituelle augmentera  aussi 

comme jamais. Il a été dit à Daniel que les révélations qu’il avait 

reçues devaient rester scellées pour n’être révélées que dans les temps 

de la fin et qu’à ce moment-là, la connaissance augmenterait ; or à 

Jean il a été dit de ne pas sceller la révélation car les temps étaient 

proches. Je pense qu’ils sont encore plus proches aujourd’hui ; c’est 

pourquoi certains sceaux sur la révélation sont brisés ; seulement il 

faut plus que jamais veiller à la manière dont nous nous approprions la 

connaissance spirituelle : en sondant les profondeurs de Satan (sous 

prétexte de connaître ses stratégies), ou en contemplant celui s’est 

révélé à l’église de Thyatire avec des yeux semblables à une flamme 
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de feu, la Parole même de Dieu. A ce moment-là, les étoiles du matin 

(ceux qui n’ont pas connu les profondeurs de Satan) brilleront dans la 

nuit qui vient petit à petit sur le monde, afin que ceux qui sont 

véritablement à la recherche de la lumière ne se laissent pas séduire 

par l’ange de lumière, mais qu’ils apprennent plutôt à plonger les 

regards en Celui en qui sont cachés tous les trésors de la sagesse et de 

la véritable connaissance. 

 




